

Einladung an die Mitglieder: Treffen der Allianz,  
30.08.2019



## TREFFEN FÜR DIE MITGLIEDER

### SEXUALAUFLÄRUNG IN DER SCHWEIZ: WAS TUT SICH? WOHIN

#### WOLLEN WIR?

Liebe Mitglieder der Allianz

Ende August ist es nach vier Jahren "Allianz für Sexuaufklärung" an der Zeit Entscheidungen zu treffen. Soll die Allianz weiter gepflegt werden? Wenn ja, wie und in welcher Form?

Als Grundlage der Diskussionen wollen wir zwei Themen genauer betrachten. Die politische Ebene und die Wirkung der ganzheitlichen Sexuaufklärung:

- Wir haben auf der politischen Ebene die [Stellungnahme des Bundesrates](#) zum [Expert\\_innenbericht, der als Antwort auf das Postulat Regazzi](#) verfasst wurde. Dieser stützt die ganzheitliche Sexuaufklärung und die Standards für Sexuaufklärung der WHO–Europa als wichtige Grundlage für die Schweiz. Die Umsetzung in den Kantonen ist so unterschiedlich, wie wir uns das föderalistisch gewohnt sind. Trotzdem würden wir von einem nach wie vor heissen Eisen sprechen und freuen uns auf Ihre Einschätzungen und auf die Diskussion, was in Zukunft in den Kantonen zu tun bleibt.
- Wir können der Allianz eine Wirkungsevaluation zur Sexuaufklärung präsentieren, nämlich die Ergebnisse der sexualpädagogischen Gruppengespräche der Berner

Gesundheit (Beges). Wir freuen uns im Anschluss an die Präsentation Schlussfolgerungen für alle Kantone zu diskutieren.

**Datum: Freitag, 30. August 2019**

**Zeit: 13:45 – 16:45 mit anschliessendem Apéro**

**Ort: aki, katholische Hochschulgemeinde, Hirschengraben 86, 8001 Zürich**

Dieses Treffen richtet sich an Mitglieder der Allianz und an Mitglieder von SEXUELLE GESUNDHEIT Schweiz. Die Teilnahme ist kostenlos. Auf Anfrage können auch weitere interessierte Personen teilnehmen.

**Anmeldungen bis 23.08.2019 an [info@allianz-sexualaufklaerung.ch](mailto:info@allianz-sexualaufklaerung.ch)**

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und wünschen Ihnen einen schönen Sommer!

Freundliche Grüsse

Caroline Jacot-Descombes & Annelies Steiner  
Allianz für Sexualaufklärung

## **PROGRAMM**

**13:45** – Begrüssung

**13:50** – Entwicklungen im Bereich der Sexualaufklärung seit Gründung der Allianz für Sexualaufklärung – Annelies Steiner, Projektmitarbeiterin Sexualaufklärung SEXUELLE GESUNDHEIT Schweiz

**14:15** – Wirkungsevaluation der sexualpädagogischen Gruppengespräche der Berner Gesundheit – Bernadette Schnider, Bereichsleiterin sexuelle Gesundheit, Berner Gesundheit

**15:15** – Pause

**15:30** – Zukunft der Allianz für Sexualaufklärung: wohin wollen wir?

**16:45** – Apéro

### **Zielsetzungen des Treffens**

**1**

Die Teilnehmenden kennen die jüngsten Entwicklungen im Bereich der Sexualaufklärung in der Schweiz und tauschen sich über (politische) Herausforderungen in den Kantonen aus.

**2**

Die Teilnehmenden setzen sich, anhand der Ergebnisse der Wirkungsevaluation der Berner Gesundheit, mit der Wirkung von Sexualaufklärung auseinander.

**3**

Die Teilnehmenden bringen ihre Ideen und Vorstellungen ein, wie ganzheitliche Sexualaufklärung in der Schweiz weiter gefördert werden kann und gestalten damit die Zukunft der Allianz für Sexualaufklärung aktiv mit.

---